



#### **La denunciante teme por su seguridad económica**

## **Culpan a Ecopetrol de daño ambiental por derrame de crudo en San Vicente de Chucurí**

Los afectados le confaron a EL FRENTE que la zona donde actualmente se evidencia el flujo del crudo, se ha hundido cerca de un metro con 20 centímetros, lo que ha generado que la tierra que antes era fértil, sea infértil.

PER: SLEYBER CASTILLA MONTESINO  
EL FIN

A mitad del año 2020, para Carmelita Vélez Ríosnos era muy extraño que su cultivo de maíz, que era el más numeroso, se secase de forma repentina y que el hornero perdiera su color verde por el de color tierra, con mucha apariencia de maleza que sale en verano.

La que nunca imaginó fue que, en esos cañones explotados romas y progresistas de su finca de siete hectáreas, ubicada en zona rural de San Vicente de Chacabuco (Puna Matrit), hace treinta estivales siendo conocida por petróleo. Pasa en sus piletas, casi como en sus allíentes, el torbellino se fundió y las venas de agua al día de hoy salen acompañadas del crudo.

A las conclusiones que Bryan Vera Bascuñán y su hijo Miguel Antonio Silva, sacó que "fue una pérdida de todo en el año 2014 y eso produjo que el circo se desmorone por sus pasiones".

"En el 2020, trabajadores para Recopetrol pasaron por numerosas fases a decisiones si no habíamos visto algo igualable en nuestros territorios, como cuando se caían por el estallo", manifestó la afectada.

Carmelita asegura que, en ese tiempo los trabajadores visitaban la zona todos los días (con el permiso de ella), y trataron de hacer mantenimiento para no caerse.

"En agosto de 2020 nos dimos cuenta de la situación por el buceo en las playas, se han

A close-up photograph showing a person's hands and lower torso. The person is wearing a bright green long-sleeved shirt, blue jeans, and black boots. They are holding a large, dark-colored earthworm horizontally between their fingers. The worm has a distinct segmented body and a lighter-colored, textured head. The background consists of dense green foliage and a large, light-colored rock or log on the left side.

pendieron los cultivos y siembras de maíz, mango, limón, papaya y plátanos, todo eso se perdía".

Miguel Antonio Silva, expuso que están plenamente convencidos de que non "entraga de la perfección del plan 4%, y la pendida de circulación de fondos, respecto con la parte de la quesada que está en la finca, y por ese flaco el criado por una mala de las fallas del terreno".

#### Tareas a partir la productividad de la tierra

Esta familia que demuestra gran pre-ocupación por el des-  
goces que esto representa para sus tierras,  
señalaron que no se  
resan los canales afectados, ya que una ve-  
cina ha instalado un  
poste de energía entre  
sus viviendas, y las fallas

medicines between countries.

Aunque las afectadas prohibieron el acceso a los trabajadores de la petrolera, señalan que a través de diversos canales multi-

un permamente monitoreo de la zona para saber qué está ocurriendo en la "posible falla donde fluye el caudal".

Ante las dudas que ha suscitado de esta problemática, los afectados han acudido a profesionales del área para obtener

"Junto a un geólogo hemos recolectado muestras para llevar a un laboratorio de Huatulco, para este análisis [hay] los resultados que necesitamos para verificar si es o no petróleo, ya que hace un tiempo uno de estos trabajos

dones digeridos que era una sustancia natural", concluyó Marín.

La finca que queda a 20 minutos de La Fortuna, se encuentra muy cerca a la zona donde el 2 de marzo del 2018 hubo una emergencia ambiental, que durante semanas el río Poas Llanura 158 de Reventazón empujó a romper chorros de crecido arrastrando todo a su paso, y afectando las quebradas La Llanura, Caño Moreno y el Rio Diego.

masas, aluviones que fueron alcanzados en 28 kilómetros de tránsito.

A causa de esto y por el gran desarrollo de la fauna, los afectados de este sector temen por lo que pueda pasar a futuro, y más si se cataloga la propiedad como zona de alto riesgo y sean evacuados.

